

第一地区住民自治協議会

第31号

平成 28 年 11 月発行

住民自治協議会だより

茂菅・新諏訪町・西長野・桜枝町・狐池・花咲町・往生地・横沢町・西町上・西町南・上西之門町・西之門町・栄町・立町・若松町・旭町・長門町

(発行者)第一地区住民自治協議会 会長 小池公雄 (編集)広報編集委員会

《6月~10月事業報告》

総務部会

鬼無里地区との地域間交流事業

①6月25日 鬼無里地区へ第一地区から15名で訪問「農業体験交流で

えごまの植えつけを体験」

未明まで降り続いた雨のため畑は水浸しで水田の様。泥に足を取られながらの大変な作業でした。慣れない作業にクタクタでしたが、お昼に鬼無里地区の方々に用意して頂いたバーベキューがとても美味しく、疲れも吹き飛びました。



②6月26日 第一地区へ鬼無里地区から16名が訪問



鬼無里地区の希望で古民家再生店舗を中心に、第一地区を中心とした善光寺から中央通り周辺を散策しました。案内は西之門町の箱山正一さん。箱山さんはグループで古民家店舗の再生を支援しています。

8月31日 活き生き第一から第五地区みんなでトーク

加藤長野市長はじめ市幹部と第一から第五地区住民総勢170名が 新装の長野市芸術館に参集し、第一部で公民館の老朽化・豪雨時の防災 体制・権堂地区の再生計画についての提案に市から回答を受け、第二部 では、市の作成する都市計画マスタープランに住民の意見を取り入れ、 住む人が増える中心市街地にすべく意見交換を行いました。



健康福祉部会

6月21日・7月19日・8月23日 「男の料理教室・そば打ち体験」



「全麺協」五段位の山本さん(信濃蕎楽塾代表)を講師として3回 開催しました。「自分の打った蕎麦は確かに美味しい」というのが 参加者一同の感想でした。

9月7日 ノルディックウォーキング

天気予報は大雨でしたが、当日の天気は曇りのち 快晴。夏の日差しの中、汗を拭き拭き小布施の郊外 から市街地へと歩きました。参加者30名は、信州



ノルディックウォーキング協会の清水会長から正しい歩行の指導を受け、リンゴ・栗・葡萄などの秋の実りと 小布施の街並みを見ながら、楽しい運動とリフレッシュのひとときを過ごしました。

10月13日「ひとり暮らしふれあいの集い」 自治会館で 103 名参加

健康福祉部会

昼食をはさみ、午前と午後に 分け、多彩な催し物で楽しいひ とときを過ごしました。







写真は、左からさくら会さんによる創作演劇。中央は加茂保育園年長さんのリズム体操。右は交通安全教育講師のお二人による、腹話術を交えた交通安全や特殊詐欺対策の講演の模様です。

環境部会

10月7日 湯福川清掃

湯福神社境内を流れる湯福川。毎

年清掃と草刈りを行っていますが、今年は3日後に24年 ぶりの御柱祭が開催されるということもあり、31名の参加者は例年に増して草刈の手に力が入りました。





Before

After

10月14日 第1~5地区合同視察研修;飯田市「環境モデル都市の取り組み」

飯田市は 1996 年(平成8年)「いいだ環境プラン」を策定し「環境を優先した街づくり」を推進、2009年(平成21年)内閣府により「環境モデル都市」に認定されました。「市民参加による自然エネルギー導入低炭素まちづくり」により、2050年までに温室効果ガス排出削減目標70%削減(2005年対比)を計画しています。



教育文化部会

春と秋のスポーツ大会開催

明るく元気な子供たちの姿には、いつも元気をもらいます。









6月19日「ドッジボール大会」

西部中体育館に子供 85 名と応援の保護者 55 名が参加。優勝は低学年が往生地チーム、高学年は西長野・立町合同チームでした。

10月2日「キックベースボール大会」

各町から子供 68 名と保護者 42 名が加茂小グランドに集合。6 チームに分かれて戦いました。低学年の子も高学年に負けじと力強くボールを蹴っていました。優勝は狐池・立町・横沢他の合同チームでした。

8月9日「三世代ふれあいハイキング」98名参加

今年の三世代ふれあいハイキングは、信濃町の「フィッシングランドはなおか」で開催しました。自然豊かな高原で、魚のつかみ取り・釣り・バーベキュー等で過ごし、楽しい夏休みの思い出となりました。







高学年以上はフィッシング



釣った魚はバーベキュー



小池会長の焼きそばも大好評

ことしは第一地区で、四半世紀ぶりのおおきなお祭りイベントが二つ開催されました。そこで、お祭りフォト特集を企画してみました。

ながの祇園祭 御祭礼屋台巡行 桜枝町 25年ぶりの屋台巡行

7月10日







130 名の曳き手により桜枝町の立派な屋台が市街地を巡行しました

湯福神社御柱祭 24年ごとに開催 10月10日

氏子町 往生地、狐池、花咲町、桜枝町、上西之門町、西之門町、立町、横沢町



御柱「曳行」



「宮入」 湯福神社境内へ



横沢町の笠鉾



「建て御柱」



社殿西側に「二之柱」東側に「一之柱」が無事建ちました

長野百景にも登録「継承される秋の三社の風物詩」





神社境内でのお数珠頂戴と内陣での神楽舞奉納の様子

加茂神社は室町時代前の創立とされ、善光寺大本願23世宝林上人が赴任の際に京都下鴨神社の分神を奉じたと伝えられます。神社と大本願とのご縁は現在もつづいています(右上の写真、秋季大祭にて)。







諏訪神社秋祭りに奉納された杜煙火(もりえんか)が由来とされる「瓜割煙火」は、長野市無 形民俗文化財に指定されています。今年 180 周年を迎えました。







上記の二社と並び伝統ある飯縄神社の「飯縄煙火」。三地区各々の保存会に より研究・競合し高められた技法は、現在から未来へと継承されていきます。

(注釈文は「NAGANO 検定」テキストブックより抜粋しました)

広告

「保険」とつくものなら何でもご案内できます!!

【損害保険】クルマの保険 火災保険 ケガの保険 介護保険 賠償責任保険 労災保険 【生命保険】医療保険 ガン保険 終身保険 定期保険 個人年金保険 学資保険

Financial Partners Japan

第一地区住民自治協議会 自治会保険引受代理店

株式会社 フィナンシャル パートナーズ ジャパン 長野市若里 4-4-3 プライム若里 2F TEL 026-262-1231

住自協だよりにご意見ご感想をお寄せ下さい。(9時~16時にお電話、または FAX・E メールで)

〒380-0833 長野市大字鶴賀権堂町 2201 番地 20 権堂イーストプラザ ND1 階電話: 262-1217 (FAX 兼) E-mail: dail@clock.ocn.ne.jp